

HOMMAGE A HERVE FAVRE



Le Professeur Hervé Favre nous a quitté au mois de novembre 1999 alors qu'il venait de succéder au Professeur Michel Leski à la tête de la Division de Néphrologie de l'Hôpital Universitaire de Genève. Il est parti foudroyé par un infarctus alors qu'il n'avait jamais démontré autant d'énergie et d'enthousiasme pour les nouvelles tâches qui l'attendaient.

Hervé Favre avait été un des pionniers de la dialyse en Suisse et avait maintenu tout au long de sa carrière ce désir d'innover et d'améliorer les méthodes de dialyse avec notamment la mise au point avec son fils, ingénieur, d'un des premiers prototypes d'hémofiltration continue veino-veineuse avec monitoring informatisé. La dialyse péritonéale était néanmoins son domaine de prédilection depuis de nombreuses années et il a été à l'origine du développement de la dialyse péritonéale à Genève.

Grâce à lui, la dialyse péritonéale a gardé sa place dans une région où la facilité d'accès des centres de dialyse rend cette méthode moins attrayante pour la population d'insuffisants rénaux. Il avait favorisé une approche multidisciplinaire incluant un chirurgien, une diététicienne et il avait particulièrement concentré ses efforts sur la formation d'une équipe infirmière performante et indépendante qui ont largement contribué au succès de cette technique.

Il a participé activement au développement du Registre de Dialyse Péritonéale et a été membre du comité de lecture du Bulletin de la Dialyse Péritonéale pendant plusieurs années. Ses contacts avec la communauté francophone de Néphrologie ont toujours été de grandes qualités. Il a su faire profiter le service de ces contacts et nombreux sont les néphrologues suisses qui ont bénéficié d'une formation dans un centre d'excellence francophone grâce à lui.

Sa stature et sa voix était à la mesure de la personnalité de grande envergure que nous avons eu la chance de côtoyer et d'avoir comme formateur, collègue et ami. L'homme est parti, mais nous allons continuer ce qu'il avait si bien fait et nous allons poursuivre les développements qu'il désirait dans la dialyse péritonéale afin de promouvoir cette technique chez nos patients.

Lieve de Clerck

Pierre-Yves Martin